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Поздравляем Елену Савельеву!

Начальник управления довузовского обу-
чения и нового набора, заведующая кафедрой 
фармации с курсом ПО, заведующая лаборато-
рией фундаментальной и персонализированной 
фармации Елена Евгеньевна Савельева выиграла 
Всероссийский конкурс «Лучший молодой пре-
подаватель в сфере подготовки кадров здраво-
охранения-2022» в номинации «Организацион-

но-коммуникативные компетенции».
Случилось это еще в мае, но организаторы конкурса перенесли награж-

дение на осень, когда пройдет время отпусков. Получилось, что конкурс затя-
нулся почти на год, что не умаляет нашей радости: Елена Савельева в числе 
шести лидеров – лучших молодых преподавателей России. 

Чем же «подкупила» Елена Евгеньевна компетентное жюри? 
Во-первых, у нее выдающийся бекграунд: большой педагогический 

стаж, замечательные учебные пособия, в частности, по фитотерапии, участие 
в педагогических конференциях, общественная работа – была председате-
лем методической комиссии, четыре года – секретарем Ученого совета. 

Во-вторых, у нашей героини замечательное конкурсное эссе о введении 
будущих провизоров в специальность. Суть в том, что с будущей профессией 
первокурсников надо знакомить сразу, потому что в программе обучения 
поначалу одна химия – студентов надо мотивировать настоящей фармацией. 

Успех Савельевой отметили на Дне университета – номинацией «Прорыв 
года» и премией, а с 28 по 30 ноября Елена Евгеньевна была в Сочи, где защи-

щала свою презентацию наряду с другими победи-
телями.

1 декабря в Москве, на ВДНХ прошло торже-
ственное награждение лучших молодых препо-
давателей. Елене Евгеньевне пожал руку министр 
здравоохранения Михаил Мурашко, вручили цветы 
и тяжелую стеклянную плакетку, которую Савельева 
увезла дальше всех от столицы – в Красноярский 
медицинский университет.
Гордимся. Поздравляем, дорогая Елена Евгеньевна!

В ноябре и в начале декабря научные и педагогические тех-
нологии КрасГМУ были высоко отмечены на федеральном уровне.

20-21 ноября красноярский наноскальпель, разработка 
лаборатории биомолекулярных и медицинских технологий, был 
представлен на ярмарке продуктовых разработок в сфере меди-
цины и здравоохранения, организованной федеральной службой 
по интеллектуальной собственности. Нашу разработку представил 
молодой ученый Кирилл Лукьяненко. А руководитель лаборато-
рии д.б.н. Анна Кичкайло объяснила нам действие удивительного 
бионаноробота.

Есть нанодиск. По строению он как булочка с котлетой 
из «Вкусно и точка»: котлета здесь – слой никеля, а булочка – 
золотое покрытие с обеих сторон. Величина нанодиска - 500 нано-
метров, это в миллион раз меньше миллиметра. 

На золотую оболочку садятся аптамеры, их серный хвостик 
прилипает к драгметаллу. В магнитном поле диск колеблется 
и движется. 

Применение следующее: хирург убирает опухоль мозга, хотя 
такую, как глиобластома, удалить полностью практически невоз-
можно – она с «щупальцами», как медуза. Затем в рану падает 
прозрачная капля, в которой миллионы нанодисков. Подключа-
ется магнитное поле. Аптамеры опознают клетки опухоли, нано-
диск разрушает их. Все происходит буквально за минуту. 

В лаборатории создаются так же наборы для распознания 
опухолевых клеток в кровяном русле. 28-29 ноября набор реаген-
тов и спрей с нанодисками представили на III конгрессе молодых 
ученых в «Сириусе» сотрудницы лаборатории биомолекулярных 

и медицинских тех-
нологий Виктория 
Федотовская и Ирина 
Щугорева. 

– К нам подхо-
дили нейрохирурги 
и врачи других специ-
альностей, интересо-
вались опухолевыми 
аптамерами, – рас-
сказывает Викто-
рия Федотовская. 
– На мышах наши 
разработки показы-

вают высокую эффективность. Самое интересное начнется, когда 
придет очередь клинических испытаний. 

На конгрессе была представлена как медицина, так и другие 
направления – НОЦ «Енисейская Сибирь» командировал в Сочи 
десятки молодых ученых.

Еще одно федеральное меропри-
ятие прошло с 3 по 7 декабря – 

Всероссийская научная школа 
«Медицина молодая». 

Туда КрасГМУ отправил 
десант студентов на био-
медицинскую викторину. 
Подавалось на конкурс 

и несколько научных разра-
боток. Лауреатом стала работа 

старшего научного сотрудника 
лаборатории биомолекулярных 

и медицинских технологий Галины Замай – об интраопераци-
онном окрашивании опухолевых клеток с помощью аптамеров. 
На «Медицину молодую» ездил соавтор Замай, ординатор-нейро-
хирург Даниил Грек. Победителем он не стал, но участие в таком 
представительном форуме – уже успех.

Молодые ученые КрасГМУ – достойный пример для студен-
тов, которые должны знать: двери в науку в нашем университете 
всегда открыты. 

ФОРУМ

коНФеРеНЦиЯ ПаМЯти ПРоФессоРа ФаЙНШМиДта
8-9 декабря в КрасГМУ обсуждались вопросы 

менеджмента качества в медицинской организа-
ции. Форум неслучайно был приурочен к 100-летию 
бывшего заведующего кафедрой социальной гиги-
ены и организации здравоохранения КГМИ, профес-
сора Александра Бенциановича Файншмидта. 

Ветеран ВОВ, профессор Файншмидт, по сло-
вам преемников, был человеком из будущего – 
уже тогда, в 1970-80-е годы прошлого столетия, 
он закладывал основы медицинской кибернетики, 
предугадал компьютерную эру, которая изменит 

подходы к организации здравоохранения и работу 
на всех этапах оказания медицинской помощи. 

В первый день конференции аудитория заслу-
шала доклады заведующего кафедрой обществен-
ного здоровья и здравоохранения КрасГМУ, профес-
сора Виноградова – об Александре Файншмидте; 
заместителя министра здравоохранения Марины 
Бичуриной – о внедрении системы менеджмента 
качества в медицинских организациях Краснояр-
ского края; руководителя территориальной службы 
по надзору в сфере здравоохранения Елены Деген 
– о том, как добиться «умного» контроля каче-
ства и безопасности медицинской деятельности; 
директора региональной страховой компании 
«СОГАЗ-Мед» Алены Орловой – об инструментах 
управления качеством медицинской помощи 
во взаимодействии медицинских организаций 
и страховых компаний. 

Во второй день аудитория заслушала живые 
и интересные доклады в секции «Практические 
вопросы организации системы менеджмента каче-
ства в медицинских организациях». Выступал наш 
хабаровский гость Олег Заказов, гендиректор цен-

тра «Мир японской медицины» – говорил о компро-
миссах в работе руководителя.

Порадовала Ирина Юрикова, зам. главного 
врача БСМП по экономике – показала забавные 
ролики о работе больницы.

Доцент кафедры управления и экономики ИПО 
Алексей Сенченко объяснил основные принципы 
пациентоцентричности в СМК. 

Рынок образования в области управления каче-
ством представила директор ИПО, темпераментная 
Елена Юрьева.

И трогательный подарок участникам форума 
сделал доцент кафедры мобилизационной под-
готовки Андрей Любченко – нарисовал портрет 
профессора Файншмидта. Из портретов наших 
легендарных профессоров, написанных Андреем 
Андреевичем, можно составить целую галерею. 

– Это была полезная площадка по обмену 
управленческим опытом, – говорит Елена Анато-
льевна Юрьева. – Участники конференции, спикеры 
выразили единую потребность привести систему 
здравоохранения Красноярского края к пациентоо-
риентированности, предполагающей комплексное 

управление здоровьем человека на всех этапах ока-
зания медицинской помощи. 

Профессор Файншмидт

ЗВеЗДЫ В «сиРиУсе»
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СТУДеНТ ГОДА

оБЩеЖитию №3 – 60 лет!
В самом начале 1960-х Красноярский медицин-

ский институт критически нуждался в новом обще-
житии, потому что совсем недавно открылся новый 
факультет – педиатрический. «Тройка» распахнула 
двери в ноябре 1963 года и за 60 лет стала домом 
для тысяч будущих детских врачей. 

Сегодня условия проживания в общежитии №3 
лучше, чем в 1970-1980-е. В комнатах живут по три 
человека, а раньше доходило до пяти – к четырем 
кроватям добавлялась раскладушка. 

Кроме того, в «Тройке» сегодня селят не только 
педиатров, но и студентов других факультетов. 
А с недавних пор в общежитии много иностранцев 
– и гвинейцы, и индусы, и жители среднеазиатских 
стран. Вот почему 60-летний юбилей общежития 
получился ярким и красивым.

Танцевали индусы, пели и плясали гвинейцы, 
были песни под гитару, праздничный торт. Радова-
лись и юные, и взрослые. А профком университета 
сделал общежитию главный подарок – 32-дюй-
мовый телевизор REALME, который будет висеть 
в холле и радовать гостей. 

С Днем рождения, «Тройка»!

ОТМеТили 

ВеСелО

ВДНХ

В РолЯХ МаРтЫШки, кРЫсЫ, 
клеЩи, коЗЫ и коРоВЫ
8 декабря в главном корпусе прошел второй этап XVIII Всероссийской олимпиады 
по микробиологии 

Тема олимпиады «Зоонозы – проблема XXI 
века» ожидаемо вызвала ажиотаж в студенческом 
сообществе – ребятам было где развернуться и про-
явить свои актерские таланты. 

Коровы и козы, косвенные виновники 
заражения бруцеллезом, лептоспирозом, 
клещевым энцефалитом, не ограничи-
лись символическими рогами – у одних 
было вымя, у других пятнистые попоны, 
а коза в исполнении будущего педиатра 
Ивана Постникова даже грызла мор-
ковку, мекала и так натурально 
орала, когда ее укусил клещ, что 
зал содрогнулся. 

По сцене бегали крысы, пры-
гали мартышки, Елена Малышева 
со своим коллегой Германом Ган-
дельманом, а еще ползали злоб-
ные клещи и микробы. 

В самом начале мероприятия 
прошло награждение победителей 
первого, индивидуального этапа. 
Первое и третье место на пьеде-
стале заняли иркутские девушки 
Маша Иванова и Даша Субботина, 
им сам бог велел, потому что девушки 
– будущие санитарные врачи. «Сере-
бро» досталось нашему студенту, 
третьекурснику лечебного факультета 
Глебу Холостякову.

Затем началось командное 
первенство. Вначале было страш-
новато – вечер пятницы, а впереди 
16 мини-спектаклей, это же до ночи 
растянется. Но опасения не оправдались: 
во-первых, некоторые команды снялись 
с конкурса, а те, что подарили нам свое 
искусство, за редким исключением срывали 

овации и вызывали хохот в зале. Жюри в составе 
представителей кафедр педиатрии и микробиоло-
гии им. доц. Б.М. Зельмановича тоже «отрывалось» 
– болело и смеялось в голос.

На самом деле, в шутливой форме, но студенты 
обыграли почти все зоонозы – чуму, оспу обе-

зьян, бруцеллез, лептоспироз, ящур, болезнь 
Лайма, бешенство. 

Первое место в конкурентной борьбе 
завоевали команды «Чумные» и «Афтозные 

агенты». «Чумные» поставили Пушкина – 
«Пир во время чумы». На экране плыл 

парусник, на темной сцене горели свечи, 
чуму талантливо сыграла третьекурс-
ница лечебного факультета Настя Дубо-
викова – эффектная девушка в чер-
ном. Это было очень красиво. Спасибо 
доценту Перьяновой, именно Ольга 
Владимировна познакомила студен-
тов с пушкинским шедевром.

«Афтозные агенты» повеселили 
веселым ящуром – девушка-бакте-
рия была очень убедительна. 

На втором месте веселая 
команда «Микробы», на третьем – 

«Веселые молочники».
Победители получили дополни-

тельные баллы к рейтингу и суве-
ниры. 

Спасибо организаторам, спа-
сибо студентам – за креатив, 
интеллект и за то, что напомнили 
полузабытые зоонозы. Как гово-

рил во вступительном слове декан 
педиатрического факультета Андрей Мор-

гун: «На улице холодно, а у нас тепло!». 
Не тепло, Андрей Васильевич – 

было по-настоящему жарко.
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На ВЫстаВке 
«РоссиЯ» РаБотали 
НаШи ВолоНтеРЫ

Двое счастливчиков – Нуретдин Аскеров, сту-
дент 430 группы лечебного факультета и Амага 
Бекузарова, студентка 402 группы лечфака – с 23 
ноября по 7 декабря были волонтерами на ВДНХ, 
где проходит грандиозная выставка «Россия».

– На выставке работали 5 300 волонтеров 
со всей страны, – рассказывает Нуретдин. – 
Мы представляли Красноярский край, у которого 
была самая красивая экспозиция – помогали посе-
тителям, отвечали на вопросы. Мы видели экспо-
зиции других регионов России, и я, конечно, был 
в восторге от родного Дагестана. Это была старая 
крепость Дербента. 

Еще Нуретдин и Амага посещали павильон, где 
регионы представляли национальную кухню. 

– Я попробовал настоящую архангельскую уху, 
– говорит Нуретдин. – Еще с удивлением узнал, что 
раков нужно варить вместе с зеленым яблоком. 

Все расходы по командировке наших волонте-
ров взяла на себя принимающая сторона и создала 
им для работы все условия. Студенты запомнят эту 
поездку на всю жизнь.

МоаМеН, тЫ НаШ ГеРоЙ!
Когда сдавался номер, в столице проходил финал 

Российской национальной премии «Студент года-
2023».

Один из финалистов в номинации «Иностранный 
студент года» - наш студент-стоматолог, египтянин 
Раби Моамен. 15 декабря вы будете знать результат 
конкурса, но уже сейчас можно сказать: Моамен – 
ты наш герой! Спасибо тебе за любовь к русскому 
языку, за трудолюбие, ты обязательно станешь хоро-
шим врачом.

Напоминаем: Моа, как ласково зовут его друзья, 
победил в краевом конкурсе в номинации «Иностран-
ный студент года» и выиграл путевку в Москву, где с 10 
по 14 декабря выдержал серьезную  конкуренцию – 
соревновались десятки студентов-иностранцев, при-
чем многие с идеальным знанием русского языка.

Наш обаятельный парень подготовил отличную 
презентацию в стихах (не без помощи Оксаны Алек-
сандровны Гаврилюк, заведующей кафедрой латин-
ского и иностранных языков). Креатив жюри оценило 
высоко. Кроме того, Моамен прошел тестирование, 
преодолел все конкурсные испытания, посетил все 
образовательные площадки. Мы знали, что наш 
Моа не может не понравиться, но, как говорит сам 
студент года, главное в таком важном мероприятии 
не победа, а опыт.

- Я знаю, над чем мне надо работать, - говорит 
Раби Моамен.

Еще нашему студенту понравились доброжела-
тельные ребята-иностранцы из всех регионов огром-
ной страны, которая стала для них общим домом.
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Юбилей

Владимир Мацкевич:  

«НоВичкоВ стаВлю к стеНке»
Ассистенту кафедры анестезиологии и реанимации, заведующему  
единственной в крае ожоговой реанимацией исполняется 65 лет

– С какого возраста вы себя помните, Влади-
мир Адамович? 

– Очень рано, с яслей. Я родился в Белоруссии, 
в городе Лунинец, но очень скоро родители пере-
ехали в Тасеево, на родину мамы. Мама работала 
и отдала девятимесячного сына в круглосуточные 
ясли. Меня относили в понедельник, забирали 
в субботу. Отсюда и первое воспоминание: я смотрю 
из манежа на большую тетеньку в белом халате, 
которая ловит детей, кладет их через колено и колет 
шприцем. Это явно была медсестра, делала при-
вивки.

В детском саду много детишек – 25-30 в группе, 
поэтому воспитатели не сразу замечали, что я сбе-
жал – четыре побега у меня в анамнезе. Я мчался 
домой, но мама была на работе. Хорошо, что у нас 
по соседству жили добрые ссыльные латыши Юцис, 
я для них был, как внук – и накормят, и обогреют. 

– Думаю, поведение Вовке Мацкевичу про-
щали за хорошую учебу. 

– Совершенно верно. Я рано научился читать 
– по таблеткам. У мамы были подписанные коро-
бочки: «От живота», «От головы», «От темпера-
туры». Мудрая мама купила две первые книжки: 
«Букварь» и «Байкал едет в Прагу» – про медве-
жонка. Так хотелось узнать, зачем медвежонок едет 
в Прагу, что я выучил «Букварь» и прочитал книжку 
сам. 

Учился я легко, но по поведению в младших 
классах был кол.

Спасибо учителям – и педагоги, и врачи в Тасе-
ево были высококлассные, многие из ссыльных. 
Представьте – в больнице трудились два профес-
сора и четыре доцента. А я навсегда благодарен 
учительнице химии и биологии Анне Алексеевне 
Машуковой. Она спросила на сельхозработах, кем 
хочу стать, и я ответил – врачом, потому что мама 
болеет, хочется помочь. Невероятная Анна Алексе-
евна после девятого класса собрала нас, мечтающих 
поступить в красноярские вузы, и повезла на экс-
курсию в краевой центр. Знакомство с КГМИ про-
изошло благодаря бывшему ученику нашей Анны 
Алексеевны. Студент провел меня по главному кор-
пусу, все показал. 

На выпускном экзамене по химии Анна Алек-
сеевна задала мне 16 дополнительных вопросов, 
и недаром – в институт я поступил с первого раза.

– Почему на педиатрический?
– Наверное, стояла задача привлечь больше 

парней на педиатрический факультет. Я подавал 
документы, а там бегала маленькая девчонка, 
веселая, в бантиках – чья-то дочка. И мне ска-
зали в приемной комиссии: зачем тебе взрослые, 

разве ты не хочешь лечить вот таких – и показали 
на девочку. Я подал документы на педиатрический 
и никогда не пожалел об этом, потому что педиа-
трия – универсальная медицинская специальность. 
Из детского врача взрослого сделать можно, а нао-
борот – гораздо сложнее. У педиатров, даже если 
они имеют дело со взрослыми, сохраняется патер-
налистское отношение к пациенту, они терпеливы, 
умеют выхаживать. Еще на втором курсе обратил 
внимание на экзамене по нормальной физиологии 
– у педиатров в билетах на 50 вопросов больше. 

– Кого из любимых преподавателей можете 
вспомнить? 

– Владимира Ильича Кулинского, Василия Тро-
фимовича Мурникова, Александра Николаевича 
Орлова, Владимира Андреевича Юрчука, Розу Алек-
сеевну Авдееву, других наших преподавателей. 

Они готовили нас к работе, но все равно – 
действительность, особенно в районе, превзошла 
ожидания. В Тасеево, куда мы с женой Олей уехали 
по окончании вуза, порой казалось – не вытяну… 
Это очень больно, когда на руках у тебя один за дру-
гим погибают младенцы до года, еще и со схожими 
диагнозами – милиарным туберкулезом и базаль-
ным туберкулезным менингитом. Но именно в рай-
оне я понял: чтобы не грызть себя, не допускать 
выгорания, надо не стремиться спасти человека 
во что бы то ни стало, а делать все возможное. 

В Тасеево мы с женой отработали три года. Там 
стал главным педиатром района, там подрастала 
первая дочка и родилась вторая. В 1987 году посту-
пил в ординатуру по детским болезням на кафедру 
профессора Жана Жозефовича Рапопорта.

На профессора молились и кафедральные, 
и врачи, и я ему пожизненно благодарен. 

– Как случилась ожоговая реанимация? 
– После ординатуры сначала была реанимация 

в краевой детской больнице, в Академгородоке. 
С 1990-го два года работал ассистентом кафедры 
неотложной помощи у профессора Анатолия Пав-
ловича Колесниченко. Затем в течение года работал 
в палате интенсивной терапии отделения гнойной 
хирургии ККБ. Лечил взрослых, но было очень жаль 
терять педиатрический опыт. В 1993 году профессор 
Игорь Павлович Назаров помог перевестись в ожо-
говую реанимацию – там были дети. Я понятия 
не имел, что такое ожоги, и никогда не забуду пер-
вые мысли в перевязочной – бежать отсюда скорее! 
Но тут же вопрос самому себе: ты не мужик, что ли? 

Так поступаю и сегодня с новичками – при-
глашаю в перевязочную, ставлю к стеночке, чтобы 
сползали, если что, а не падали навзничь. Думаю, 
у нас остаются как раз те, кто задают себе вопрос: 
я мужик или нет? И наши прекрасные женщи-
ны-врачи, наверное, спрашивают себя – кто, если 
не я? А может, они работают с ожогами из любви 
к человечеству…

В ожоговой реанимации я 30 лет. Первым 
перевел ребенка на ИВЛ – это было не принято 
до меня. Мы стали забирать из районов по санави-
ации шоковых пациентов, с ожогами больше 60%. 
В 1999 году защитился по ожоговому шоку у детей, 
и сразу предложили заведование. Такая получилась 
карьера и судьба. 

– У каждого врача, имеющего дело с ургент-
ными пациентами, есть памятные больные. 
Вы видели чудо, Владимир Адамович? 

– Я видел Маресьева в юбке. Женщину звали 
Елена. Поражение вольтовой дугой – 85%. Она про-
вела 368 дней в реанимации, перенесла около 50 
наркозов и встала на ноги. 

Была девятилетняя девочка Саша. Она упала 
в яму с золой – буквально запеклась в золе 
на уровне сосков, ожоги более 60%. Думаю, она 
выжила, потому что мы переливали ей теплую 
кровь II группы с отрицательным резусом. Сдавали 

посторонние люди, медперсонал, даже директор 
школы, в которой училась девочка. Саша выздо-
ровела, а через годы приехала и сказала, что хочет 
стать мамой. Какой ребёнок – у нее весь живот 
был в рубцах! Но Саша настояла на пластике. После 
операции выносила ребенка, родила, работает, все 
у нее хорошо.

– Расскажите о самых дорогих людях.
– Это в основном женщины – мама, жена, 

теща, две дочери, две внучки. Но хорошо, что поя-
вились и мальчики – два внука. 

Мама вырастила меня одна. Она меня никогда 
не обманывала. Помню, я так хотел велосипед. 
Мама сказала – прополешь огород, пойдем 
и купим. Я всю траву на восьми сотках повыдирал, 
получил велик. Когда стал постарше, попросил 
у мамы электробритву. И она мне купила бритву 
после того, как я порубил и сложил в поленницу 
целый лесовоз. Причем мы пришли в магазин, а там 
были только дорогие электробритвы – по 36 рублей. 
Какой-то мужик сзади начал возмущаться – зачем 
пацану такая дорогая бритва? Мама спокойно ска-
зала: «Я обещала». И все затихли.

Мама умерла в 2006 году. Я перед этим забрал 
ее к себе из деревни, в нашем доме у нее произо-
шел полушарный инсульт. Я понимал, что счет идет 
на часы, был готов, но, когда Оля прислала СМС, 
вышел с планерки, прикрыв лицо каким-то журна-
лом, не мог сдержаться, плакал навзрыд. 

– Что вы узнали о жизни за 65 лет?
– Что надо жить, в том числе за тех, кто ушел 

раньше. Когда приезжаю на Бадалык к маме, заме-
чаю, что вокруг лежит множество людей моложе 
меня. 

Надо жить с пониманием, что счастье – оно 
внутри.

А еще я понял, что так ничего и не знаю о жен-
щинах, кроме одного: если женщина говорит «нет» 
— это «да», но только позже. И наоборот. И в этом 
их прелесть. 

– С наступающим Днем рождения, Влади-
мир Адамович.

В краевой клинической больнице его, любя, называют Адамычем. Но не только белорус-
ское отчество отличает Мацкевича от других врачей, у него еще киношная улыбка, вечная 
мальчишеская стройность и так хорошо подвешен язык, что интервью в удовольствие – сам 
все расскажет, только записывай. 

С легендарным главным врачом краевой 
больницы Владимиром Константиновичем 
Сологубом

С Анатолием Петровичем Зильбером 
– великим российским анестезиологом, 
автором концепции медицины критических 
состояний

В Тасеево. Вторая справа – жена Ольга

С доцентом кафедры педиатрии Клавдией 
Семеновной Крутянской

В вертолете санавиации

С мамой
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Константин Титов, 
начальник управления по цифровым технологиям:
– Никогда не хотел стать юристом, не очень верю во вселенскую справедливость. 
Я практичный человек, но музыку слушаю, люблю читать – нравится фентези. 
Педантом меня не назовешь, никого не контролирую, не «драконю» – даже детей, 
если они что-нибудь разбросали. Достаточно того, что жена ворчит – и на дочек, 
и на меня. 
И тщеславие у меня ниже среднего. 

Наталья Журавлева, помощник проректора:
– Несправедливость меня задевает очень! В детстве и юности даже в драку кида-
лась, теперь уже нет – стала более гибкая. Но думаю, могла бы работать адвокатом. 
Я совсем не творческая, больше практичная, но все равно хочется петь и танцевать.
Чрезмерная опека и контроль – да, это мое качество. И всегда довожу начатое дело 
до конца. 

Екатерина Ядришкова, библиотекарь:
– Люблю, когда все честно и справедливо, но юристом никогда не хотела стать, 
потому что кроме закона есть еще и понятия – о чести, морали, правде. 
Я люблю искусство, но это не мешает быть практичным человеком. Гиперконтро-
лем «страдала» в семье, но теперь это в прошлом: сын недавно женился, пусть его 
невестка контролирует.
Очень спокойно отношусь к чужим недостаткам – они меня не касаются. 

Ксения Моисеенко, начальник отдела по воспитательной работе 
и молодежной политике:
– От важных дел я не отвлекаюсь – работаю без перерывов, и гиперконтроль – это 
обо мне. 
Я даже слишком эмоциональная, могу заплакать от рекламы, особенно если пока-
зывают животных, они трогают больше всего. В Третьяковской галерее была – это 
просто потрясение. 
Друзей у меня много, видимо, много энергии – люди тянутся ко мне. 

А вот юристом никогда не хотела стать, мне кажется, жить по понятиям – это правильнее, так больше 
справедливости.

Оксана Гаврилюк, 
заведующая кафедрой латинского и иностранных языков:
– Мои дела прерываются, потому что я могу держать в поле зрения сразу несколько 
задач. У дракона же три головы.
Конечно, я гибкий человек – профессия обязывает, но несправедливость переношу 
с трудом, не всегда могу сдержаться. 
Что касается искусства, могу заплакать в кино, музыка пробивает до слез, 
но и в преподавательской работе много творчества – думаю, мы не строго регла-

ментированы, мы не можем работать только по инструкции. У преподавателя должна быть определенная 
свобода и автономность.

Константин Шадрин, 
декан медико-психолого-фармацевтического 
факультета:
– Я довольно гибкий человек, но если накапливается негатив, в частности, 
вокруг становится все меньше здравого смысла, могу и сорваться. 
Люблю минорную музыку. Безусловно, верю в свободу – мне кажется, свобода – 
это возможность выбора.
Действительно, довожу дела до конца, часто работаю без перерывов.

Тщеславие – не мой конек, наоборот – чувствую большую ответственность перед людьми. 

ДеНЬ РОЖДеНиЯ

НОВОГОДНее

ПоЗДРаВлЯеМ юБилЯРоВ ДекаБРЯ!
 ● Елену Дмитриевну Аболтину, сторожа;

 ● Олесю Николаевну Автушко, медицинскую сестру; 

 ● Степана Андреевича Арсеньева, администратора компьютерного класса; 

 ● Валерия Сергеевну Афанасьеву, специалиста по закупкам; 

 ● Людмилу Александровну Базылюк, старшего лаборанта фармацевтического колледжа; 

 ● Татьяну Поликарповну Ведяеву, сторожа;

 ● Вадима Викторовича Вязьмина, ассистента кафедры лучевой диагностики ИПО;

 ● Семёна Александровича Герасимова, преподавателя фармацевтического колледжа;

 ● Анастасию Сергеевну Глинскую, техника корпоративно издательского центра;

 ● Инну Николаевну Давыдову, сторожа;

 ● Ирину Викторовну Забигулину, доцента кафедры психиатрии и наркологии с курсом ПО;

 ● Дмитрия Владимировича Кирилова, слесаря-электрика;

 ● Викторию Викторовну Кирсанову, врача-стоматолога;

 ● Татьяну Валерьевну Кирсанову, врач ультразвуковой диагностики;

 ● Наталью Олеговну Кондратьеву, администратора Профессорской клиники;

 ● Татьяну Владимировну Кучину, администратора стоматологической поликлиники;

 ● Елену Викторовну Макееву, специалиста по учебно-методической работе ИПО; 

 ● Светлану Викторовну Мальцеву, лаборанта кафедры поликлинической терапии и семейной медицины 
с курсом ПО;

 ● Анну Павловну Марцеву, старшего лаборанта кафедры общей хирургии имени профессора М.И. 
Гульмана;

 ● Владимира Адамовича Мацкевича, ассистента кафедры анестезиологии и реаниматологии ИПО;

 ● Илью Викторовича Потапенко, лаборанта кафедры медицинской и биологической физики;

 ● Руслана Райнгольдовича Руфа, ассистента кафедры терапии ИПО;

 ● Армине Смбатовну Смбатян, ассистента кафедры ЛОР болезней с курсом ПО;

 ● Ангелину Викторовну Сугак, секретаря лечебного факультета;

 ● Галину Анатольевну Темерову, гардеробщицу Университетской клиники;

 ● Кирилла Викторовича Тимошенко, ассистента кафедра лучевой диагностики ИПО;

 ● Николая Дмитриевича Томнюка, доцента кафедра факультетской хирургии имени профессора Ю.М. 
Лубенского ; 

 ● Марию Евгеньевну Третьякову, преподавателя фармацевтического колледжа;

 ● Наталья Юрьевну Цибульскую, доцента кафедры пропедевтики внутренних болезней и терапии 
с курсом ПО.

 ● Елену Дмитриевну Аболтину, сторожа;

 ● Олесю Николаевну Автушко, медицинскую сестру; 

 ● Степана Андреевича Арсеньева, администратора компьютерного класса; 

 ● Валерию Сергеевну Афанасьеву, специалиста по закупкам; 

 ● Людмилу Александровну Базылюк, старшего лаборанта фармацевтического колледжа; 

 ● Татьяну Поликарповну Ведяеву, сторожа;

 ● Вадима Викторовича Вязьмина, ассистента кафедры лучевой диагностики ИПО;

 ● Семёна Александровича Герасимова, преподавателя фармацевтического колледжа;

 ● Анастасию Сергеевну Глинскую, техника корпоративного издательского центра;

 ● Инну Николаевну Давыдову, сторожа;

 ● Ирину Викторовну Забигулину, доцента кафедры психиатрии и наркологии с курсом ПО;

 ● Дмитрия Владимировича Кирилова, слесаря-электрика;

 ● Викторию Викторовну Кирсанову, врача-стоматолога;

 ● Татьяну Валерьевну Кирсанову, врача ультразвуковой диагностики;

 ● Наталью Олеговну Кондратьеву, администратора Профессорской клиники;

 ● Татьяну Владимировну Кучину, администратора стоматологической поликлиники;

 ● Елену Викторовну Макееву, специалиста по учебно-методической работе ИПО; 

 ● Светлану Викторовну Мальцеву, лаборанта кафедры поликлинической терапии и семейной медицины 
с курсом ПО;

 ● Анну Павловну Марцеву, старшего лаборанта кафедры общей хирургии имени профессора М.И. 
Гульмана;

 ● Владимира Адамовича Мацкевича, ассистента кафедры анестезиологии и реаниматологии ИПО;

 ● Илью Викторовича Потапенко, лаборанта кафедры медицинской и биологической физики;

 ● Руслана Райнгольдовича Руфа, ассистента кафедры терапии ИПО;

 ● Армине Смбатовну Смбатян, ассистента кафедры ЛОР болезней с курсом ПО;

 ● Ангелину Викторовну Сугак, секретаря лечебного факультета;

 ● Галину Анатольевну Темерову, гардеробщицу Университетской клиники;

 ● Кирилла Викторовича Тимошенко, ассистента кафедры лучевой диагностики ИПО;

 ● Николая Дмитриевича Томнюка, доцента кафедры факультетской хирургии имени профессора Ю.М. 
Лубенского ; 

 ● Марию Евгеньевну Третьякову, преподавателя фармацевтического колледжа;

 ● Наталья Юрьевну Цибульскую, доцента кафедры пропедевтики внутренних болезней и терапии 
с курсом ПО.

За сПРаВеДлиВостЬ 
МоЖНо и ПоДРатЬсЯ

2024-й – по китайской мифологии год Зеленого Деревянного Дракона. Гороскоп у «дракончиков» комплиментарный: 
они коммуникабельные, темпераментные, любят свободу и справедливость. Из них получаются хорошие юристы, судьи, 
яркие журналисты, в общем, защитники людей. 

Драконы любят творчество, но практичны, трудолюбивы, доводят начатое дело до логического конца. Тщеславны. 
Они снисходительны к человеческим слабостям, но все же, как руководители, слишком уж придирчивы – стремятся кон-

тролировать все и вся, в том числе, в семье. 
Мы спросили у наших коллег, рожденных в год Дракона – есть в их характере совпадение с гороскопом единственного мифи-

ческого зверя из 12 китайских символических животных?

Александр Майгуров, 
доцент кафедры терапевтической стоматологии: 
– Люди должны жить по закону, по справедливости, но я человек спокойный, 
и никогда не пытался доказать правду кулаками. 
Люблю музыку – предпочитаю классику, люблю литературу – и тоже классическую, 
особенно рассказы Чехова.
Предпочитаю порядок, всегда довожу дела до конца, но могу сделать перерыв – 
передохнуть. Юристом или журналистом я вряд ли мог стать – это гуманитарные 
профессии, а я врач. 

Андрей Любченко, 
доцент кафедры мобилизационной подготовки:
– Стараюсь жить по совести, по понятиям. Я человек контактный, на людей 
не давлю, гиперопекой никого не донимаю. Свободу люблю, хотя абсолютная сво-
бода – мечта. Легко прощаю людям недостатки, кроме хамства – не терплю. 
Самый близкий вид творчества – живопись, любимый художник – Сергей Никола-
евич Морозов, мой учитель. 
Работаю «по-драконьи» – не отрываясь, все дела должен довести до конца. 
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